



Emergencia en Cáncer. Este es el hashtag con el que la Asociación Española Contra el Cáncer lleva semanas alertando de la importancia de que los enfermos oncológicos sigan recibiendo sus tratamientos en los centros hospitalarios, algo que sí se está produciendo desde el 13 de marzo, y de que se continúe trabajando en la prevención, en la detección precoz.

“Todos tenemos que convivir con el COVID-19, el cáncer también”, ha asegurado el presidente provincial de la AECC en Ciudad Real, Félix Peinado, en una entrevista concedida a Lanzadigital donde ha puesto de manifiesto que la crisis sanitaria provocada por el COVID-19 está provocando una situación de emergencia en cáncer.

Ganar al COVID y al cáncer

Posibles aplazamientos en los tratamientos, retrasos en las pruebas, consecuencias del confinamiento y la paralización del país para ganar al COVID-19 están provocando una emergencia en cáncer de la que la AECC alerta para estar preparados y hacerle frente.

Peinado reitera la importancia, ante esta segunda ola de coronavirus, de que las autoridades sanitarias adapten los hospitales no solo para continuar con los tratamientos oncológicos, algo que sí se está haciendo, sino para seguir trabajando en la prevención, en la detección precoz, en el diagnóstico de nuevos casos.

La AECC siempre en la brecha

El trabajo que está realizando la Asociación Española Contra el Cáncer, que ha seguido y sigue en la brecha y no ha bajado ni un minuto la guardia para ayudar a los pacientes oncológicos, está siendo ímprobo.

Más presupuesto para ayudas sociales

En un año tan difícil como este de 2020, y con una pandemia que ha traído consigo una importante crisis económica, Peinado subraya que la AECC ha aumentado el presupuesto destinado a ayudas sociales hasta los 100.000 euros. Hasta la fecha, indica el gerente de la asociación en Ciudad Real, Miguel Ángel Galindo, se han atendido ya a más de 200 familias y destinado a ayudas casi el 50% del presupuesto.

Además, explica que este verano se han incrementado considerablemente las solicitudes de ayuda que, recuerda, están destinadas al alquiler de aparatología, compra de medicamentos, prótesis, etc.

La importancia de la ayuda psicológica

El trabajo de esta asociación se está centrando mucho en la ayuda psicológica a pacientes y familiares. La presencialidad fue sustituida rápidamente por recursos telemáticos que han permitido a la AECC “colarse” en todos los hogares de los enfermos oncológicos y de sus familias, para estar cerca de ellos, brindarles apoyo y recursos para combatir, en muchos casos, el miedo.

Félix Peinado indica que está siendo duro no poder tener contacto físico pero resalta, en cambio, que las nuevas tecnologías han permitido a la asociación trabajar con personas de toda la provincia, incluso de los municipios más lejanos a la capital.



2.400 sesiones telemáticas

Los datos, a fecha de julio de 2020, hablan por sí solos. 2.400 sesiones telemáticas han impartido el equipo de psicólogos de las que se han beneficiado más de 1.500 personas. Además, los voluntarios también han estado al otro lado del teléfono para no dejar de atender a quien más lo necesita.

Miguel Ángel Galindo indica que se han puesto en marcha numerosos talleres de todo tipo, prácticamente uno diario. Los más demandados, los que tienen que ver con la gestión del miedo, pero también ha habido talleres de yoga, relajación, dirigidos a la atención social e, incluso, hasta de ciencia divertida para los más pequeños de la casa.

La AECC de Ciudad Real pionera en tener sus propios investigadores

El próximo 24 de septiembre se celebra el Día Mundial de la Investigación en Cáncer. La asociación ciudarrealense volverá a salir a la calle para informar, sensibilizar y recaudar fondos y lo hará, como no podía ser de otra manera, extremando las medidas de distanciamiento social y de seguridad.

Su presidente resalta la importancia de seguir invirtiendo en investigación. Y recuerda que la AECC de Ciudad Real es la única que tiene contratadas a cuatro investigadoras pre-doctorales sufragadas con fondos propios, lo que va a conllevar una inversión de alrededor de 500.000 euros entre los años 2019 y 2020.

Movilización en las calles y en las redes sociales. En este día, la AECC se movilizará en la calle y en las redes sociales para seguir apelando a la solidaridad de los ciudarrealenses y que contribuyan a incrementar los fondos destinados a investigación.

Los recursos para esta ocasión son múltiples. Muchas virtuales que viajan a través de WhatsApp, códigos QR que llevarán todos los voluntarios ese día para hacer una donación en el acto, o la posibilidad

de contribuir económicamente con esta asociación a través de Bizum o de un SMS con algunos de los recursos puestos en marcha.

El número de socios se mantiene

“Nuestro principal apoyo económico son nuestros socios”, resalta Félix Peinado quien recuerda que el año pasado aumentaron y este año se han mantenido.

También las diversas juntas locales, distribuidas por numerosos municipios de nuestra provincia, hacen una gran labor de captación de fondos. Este año, con el confinamiento, no han podido llevar a cabo las decenas de iniciativas que desarrollan para recaudar dinero y eso sí se ha notado.

Sin presencia física pero sí en internet

“Ha habido muchas actividades, como las tradicionales comidas de la AECC, que no se han podido realizar”, indica Peinado quien resalta que, además de perder recursos económicos que tradicionalmente aportaban esas reuniones, también su no celebración ha conllevado que la asociación pierda visibilidad. “Nos gusta estar con la gente pero eso ahora es imposible”, añade.

Otras de las acciones sí se han podido poner en marcha de manera telemática, como la carrera contra el cáncer que obtuvo muy buena respuesta y ahora, la cuestión del Día Mundial de la Investigación en Cáncer se hará de manera presencial, se instalarán mesas en distintos puntos de la ciudad, y también en internet, en redes sociales.

Y es que la Asociación Española Contra el Cáncer cuenta con una importante red de apoyo para que ninguna persona con cáncer se sienta sola, desatendida o desinformada. Nada de esto sería posible, concluyen Félix Peinado y Miguel Ángel Galindo, sin la generosidad de los ciudarrealenses que aportan su tiempo y su dinero para ayudar a los enfermos oncológicos, también en tiempos de COVID.